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ビ
ワ
マ
ス
や
天
野
川
を
素
材
に
し
た
魅

力
的
な
ま
ち
づ
く
り
を
市
民
の
み
な
さ
ん

と
進
め
て
い
く
た
め
に
、
市
民
主
体
の

「
米
原
市
ビ
ワ
マ
ス
倶
楽
部
」
を
設
置
し
、

そ
の
活
動
が
ス
タ
ー
ト
し
ま
し
た
。

８
月
２
日
に
開
催
し
た
第
１
回
目
の
会

議
で
は
、「
昔
は
ビ
ワ
マ
ス
が
当
た
り
前

の
よ
う
に
遡
上
し
て
い
た
が
、
今
は
見
る

こ
と
が
で
き
な
く
な
っ
て
し
ま
っ
た
」

「
ビ
ワ
マ
ス
は
と
て
も
お
い
し
い
魚
。
食

材
と
し
て
も
Ｐ
Ｒ
し
て
い
き
た
い
」
な
ど
、

メ
ン
バ
ー
の
ビ
ワ
マ
ス
へ
の
思
い
や
意
気

込
み
が
語
ら
れ
ま
し
た
。

そ
し
て
、
８
月
18
日
に
開
催
し
た
第
２

回
目
の
会
議
か
ら
は
、
滋
賀
県
立
大
学
の

学
生
７
人
も
倶
楽
部
の
メ
ン
バ
ー
と
連
携

し
て
活
動
す
る
こ
と
に
。
こ
の
日
は
天
野

川
沿
い
を
歩
き
、
ビ
ワ
マ
ス
の
遡
上
の
妨

げ
と
な
っ
て
い
る
堰
堤
や
、
ア
ユ
な
ど
の

遡
上
状
況
な
ど
を
確
認
し
た
ほ
か
、
醒
井

養
鱒
場
で
ビ
ワ
マ
ス
の
生
態
や
養
殖
技
術

な
ど
に
つ
い
て
学
習
し
ま
し
た
。

天野川ビワマス遡上プロジェクト会議
事務局
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生物多様性の保全を進めるモデル事業

天野川に琵琶湖固有種のビワマスが遡上
できる環境をつくってまちづくりを進め
ようと、市では県や関係機関とともに
「天野川ビワマス遡上プロジェクト会議」
を設置しています。

「
ビ
ワ
マ
ス
倶
楽
部
」
が
ス
タ
ー
ト
！

ビ
ワ
マ
ス
ま
ち
づ
く
り
市
民
会
議

現在、天野川岩脇地先にある堰堤によって、こ

れより上流にビワマスが遡上できなくなっていま

す。そこで、県の協力のもと、今年度末までにこ

の場所に魚道を設置することになりました。

今回は、本格的な魚道設置前に倶楽部のメンバ

ーを中心に簡易的な魚道を設置し、遡上状況の調

査や魚道の効果などを検証したいと考えています。

今回の設置作業は、どなたでも参加していただ

けます。興味のある方は、ぜひ事務局までご連絡

ください。

天野川岩脇地先に
「簡易魚道」を設置します!

「簡易魚道」設置作業

▲今後、倶楽部のみなさんには、ビワマ
スまちづくりの「仕掛け人」としてご活
躍いただきます。

●日時　9月22日(土) 13時～15時
市役所米原庁舎に集合

●場所　天野川岩脇地先

簡易魚道イメージ

知っトコ 「堰堤
え ん て い

」ってなに？
川の流れを緩やかにしたり、水をせき止めて農業
用水などに利用するために築かれた堤防のことで、
市内でも数十年前から次々と整備されました。天野
川には上流までに高さ70cm～130cmの堰堤が6か
所あり、ビワマスが飛び越えることができず、遡上
を妨げています。

参加者
募集！

ビワマスが
越えられない
高さの堰堤


